



令和6年7月12日

# 学校だより

富山市立上滝中学校 NO. 4

## 「初めての挑戦」

2学年主任 永盛 昌子

7月第1週に、2年生は「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」を行い、初めて大人の世界に入り「働く」ことを経験しました。「初めて」には緊張やワクワク感があり、そして失敗もつきものですがたくさんの学びもあり、それが人を成長させてくれます。

この1学期、上滝中学校にはたくさんの「初めての挑戦」がありました。全校生徒が本気になって取り組んだ体育大会の団演技、1年生にとっては初めての部活動や定期考査、昨年度より生徒全員が考えて意見を出し合ってきた校則見直しの実施、そして、各クラスで地域にどのように貢献できるか考えた第1回大山ダイナソー祭りへの参加。学校全体で、学年で、そして一人一人、それぞれの「初めての新しい挑戦」があったことと思います。そして、やってみたことで、充実感を味わったり、また、次はこうしてみようという新たな発想が生まれたりしたのではないのでしょうか。

新しいこと、やったことがないことに取り組むことは、至難の業かもしれませんが、取り組みの過程はきっと創造的で楽しいことでしょう。

さて、あと2週間ほどで夏休みに入ります。1年生にとっては長期休業中の初めての部活動であり、一日の生活設計を立てて自立した生活を送る力が求められます。2年生にとっては3年生から部活動を引き継ぎ、1年後を見据え考えて活動を行っていく力が求められます。3年生は、初めての受検に向けて、自分の進路を真剣に考え、学習を進めていくこととなります。一人一人にとって、また新たな「初めての挑戦」があると思います。前向きな気持ちで取り組み、たくさんのことを得られるような挑戦にしてください。

私事ですが、ある資格をとろうと、この夏休み講習を受けに行く予定です。1日7時間半の講習に、少し及び腰ではありますが、この「初めての挑戦」に楽しく挑みたいと思っています。

お互いに、「初めての挑戦」に全力で取り組み、成長しましょう。

## 学校からのお知らせ

○ **確認** 11/1 (金)  
**文化活動発表会**

当日は、午前中に社会体育館で合唱コンクールと吹奏楽部演奏、午後から校内で展示見学を行います。

学校生活や各行事等の様子は、こちらからご覧ください！  
学校全体や各学年に関する行事予定も随時更新しております。



○ **NEW!** 1/18 (土)  
**体育館完成記念**

### 「合唱のつどい」(仮)

体育館の完成を記念し、合唱団おおよまの公演、吹奏楽部の演奏、生徒による全校合唱等を行います。保護者の方、地域の方にも体育館をご覧いただく機会と考えておりますので、ぜひご来校ください。

なお、午前中は授業参観を行います。

1/20(月)を振替休業日とします。

## 1学年 「おすすめの学習方法」紹介！

期末考査に向けて学習方法のアイディアを出し合いました。一部を紹介します。

### <国語>

・漢字は読み方や形に加えて、その漢字を使った言葉なども一緒に覚える。

・分からない漢字をノートに何回も練習する。友達と漢字の問題を出し合う。

## <社会>

- ・オレンジのペンでワークに答えを書き、赤シートで隠して何回も復習する。
- ・ワークをして、間違えた問題はノートに書いて復習する。

## <数学>

- ・分からないところは先生に聞く。
- ・スマイルネクストの問題に取り組む。

## <理科>

- ・ワーク別冊・本誌・自学ノートの3段階をしっかりと分かるようにする。
- ・実験した内容を自学ノートで整理する。

## <英語>

- ・声に出すと人は覚えられやすいので、声に出しながら書く。

- ・単語帳を使って単語を書いて覚える。

## <音楽>

- ・授業で使ったプリントを振り返る。
- ・教科書に載っている音譜や作者等をしっかり覚える。

## <美術>

- ・日頃からいっぱい絵を描く。
- ・資料集をしっかりと見ておく。

## <保体>

- ・保体ノートに取り組む。
- ・スポーツテストのことや授業で習ったことを振り返る。

## <技家>

- ・ハンドノートをしっかりと解く。
- ・栄養素などを整理して覚える。

## 🎧 2 学年「社会に学ぶ『14歳の挑戦』」を終えて 🎧

19の事業所+上滝中学校で、多くの方に協力いただき、無事、活動を終わることができました。

「輝け、自分！大人へ一歩踏み出そう」のスローガンを胸に、大人に一歩近づこうと、一人一人がたくさんのことを考え、学んだ5日間でした。「5日間を振り返ってあなたが大人に一歩近づけたと思うことは何ですか？」という問いに対して、たくさんの成長を記してくれましたので、一部をご紹介します。

- 弱音を吐かずに、一生懸命に仕事をした。
- どんなことも諦めず、工夫したり、考えたりする力が身に付いた。
- たくさんの人と接したことで、自分が知らなかった視点に気づけた。
- 人の話を聞きながら聞いたり、返事をしっかりしたりできるようになった。
- わからないことがあったとき、質問することができた。
- 視野を広くもって、周りをみて行動できるようになった。

- 簡単そうな仕事もやってみると大変だとわかった。いろいろな知識を身に付け、実践してみることが大切だと気づいた。
- 場にに応じて、また、相手の様子を見て、どんな対応をしたらよいか、考えて行動することができるようになった。
- 笑顔で仕事をして、自分に自信がもてるようになった。
- 自分の言葉で、相手に喜んでもらえることに気付いた。
- 体をかけて働いた。

## 🚆🚆🚆 3 学年 修学旅行スローガン決定！ 🚆🚆🚆

先日の学年集会で、学年プログラム委員会から、10月に行う修学旅行スローガンの発表がありました。スローガンは『学楽両道 思い出に残そう 最高の旅を』です。これは、修学旅行は学びが中心であることを自覚し、しっかりと学習してこようという思いと、最初で最後の学年の旅行なので、楽しむときは皆で楽しもうという思いを込め、つくったスローガンです。

また、修学旅行の活動班も発表され、班員で協力しながら和気あいあいと京都班別学習の見学コースを作成していました。現在、学年プログラム委員会が中心となり、持ち物やお小遣い、ルール・マナーに関する話し合いを進めています。

詳しい内容は2学期に配付する『修学旅行のしおり』を確認ください。

